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奉献卫星精品 创造美好生活

———浙江卫星石化股份有限公司首次公开发行

A

股网上路演精彩回放

浙江卫星石化股份有限公司

董事长杨卫东先生路演致辞

各位嘉宾、 各位投资者：

大家下午好！

欢迎各位参加浙江卫星石化

股份有限公司首次公开发行

A

股

的网上路演活动， 很高兴能够通

过网络平台与大家进行交流。 我

谨代表卫星石化董事会和全体员

工， 对广大投资者朋友的关心与

支持表示由衷的感谢！

浙江卫星石化股份有限公司是

国内少数具备全产业链的丙烯酸

及酯和功能性高分子材料的规模

化生产商之一。 通过多年努力拼

搏， 卫星石化丙烯酸及酯产能扩

产后跻身中国前三； 高分子乳液、

颜料中间体和甲基丙烯酸均稳居

各自行业前列。

本次公开发行股票并上市， 对

卫星石化来说将是一个新的起点。

卫星石化将以本次上市为发展契机，

巩固现有丙烯酸及酯产业链优势，

进一步完善丙烯酸酯类产品结构，

丰富下游高分子乳液、

SAP

等功能

性高分子材料品种， 强化产业链整

体竞争能力， 做中国精细化工新材

料的领军企业。

我们坚信， 广大投资者的高度

信任与大力支持， 将是卫星石化股

票成功发行和实现未来持续增长的

重要保证。 通过此次网上交流与沟

通， 我们将充分听取各位朋友的建

设性意见， 以更加优异的经营业绩

来回报各位投资者， 回报社会！ 谢

谢大家！
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有关发行

问题： 公司本次发行的募集资金的

主要用途有哪些？

赵勇： 本次拟公开发行人民币普

通股

5,000

万股， 占发行后总股本的

25%

。 本次发行募集资金扣除发行费用

后， 分别用于公司 “丙烯酸制造有限

公司丙烯酸及丙烯酸酯类三期技改建

设” 项目、 “浙江卫星石化股份有限

公司年产

30,000

吨高吸水性树脂技改

建” 项目、 “浙江友联化学工业有限

公司颜料中间体生产技术优化技改”

项目。

问题： 公司对发行定价满意吗？

沈晓炜： 保荐人根据初步询价情况

并综合考虑卫星石化的行业地位、 核心

竞争力、 未来发展、 估值水平及当前市

场情况， 最终确定本次发行的价格。 该

价格为参与本次初步询价的机构投资者

较为集中的报价区间， 充分反映了机构

投资者认可卫星石化的核心竞争力以及

公司长期创造价值的能力。

问题： 请问本次募集资金投资项目

的市场前景情况如何

?

马国林： 公司本次募集资金拟用于

丙烯酸及酯三期、

SAP

、 颜料中间体三

个募集资金投资项目的建设。 项目实施

后， 公司将在巩固现有丙烯酸及酯产业

链优势的基础上， 进一步完善丙烯酸酯

类产品结构， 丰富下游高分子乳液、

SAP

等功能性高分子材料品种， 强化产

业链整体竞争能力； 颜料中间体业务相

对独立， 有助于平滑不同行业波动给经

营业绩造成的影响。

问题： 请问公司对此次顺利发行有

何感想？

杨卫东： 卫星石化此次

A

股顺利

发行为公司发展带来了新的机遇。 我们

会紧握机会， 继续努力， 加快募集资金

项目的实施， 尽快产生效益， 力求以良

好的业绩回报股东。 可以说， 此次发行

为公司今后的发展提供了更广阔的舞

台， 我们将更加努力。

问题： 本次发行上市对于公司实现

发展计划具有哪些重要作用？

杨卫东： （一） 本次发行将为公司

新产品开发和产业链扩张提供资金保

障， 同时开辟了资本市场融资渠道， 为

公司的持续发展提供了可靠的资金来

源； 利用资本运作平台， 公司可通过本

领域的并购重组， 实现规模效益和战略

发展目标； （二） 本次发行将进一步完

善公司法人治理结构、 提高公司管理水

平、 实现产品和技术的升级， 从而促进

公司快速发展和业务目标的实现；

（三） 本次发行将增强本公司对优秀人

才的吸引力， 提高公司的人才竞争优

势， 从而有利于目标的实现； 进而极大

提高公司知名度和社会影响力， 对实现

上述目标具有强有力的推动作用。

主营业务

问题： 请问甲基丙烯酸的行业市场

情况如何？

马国林： 我国甲基丙烯酸行业一直

保持持续稳定发展的态势， 金融危机使

2008

年和

2009

年表观消费量的增速有

所放缓， 但

2006

年

~2010

年期间年均

增速仍超过

21%

。

2009

年前， 我国甲

基丙烯酸市场产品供不应求，

2010

年

开始趋于平衡， 产量和表观消费量均达

到

30

万吨。

问题： 请问丙烯酸及酯行业的经营

特点情况？

马国林： 丙烯酸及酯是产业链的

中间产品， 我国约

80%

的丙烯酸最终

以丙烯酸酯的形式应用到下游各行业。

丙烯酸酯的应用领域广泛、 市场潜力

巨大， 而国内目前丙烯酸及酯的产能

还不充足。 因此， 行业企业为了保障

生产丙烯酸酯所需的原料丙烯酸的供

应， 一般采用两者一体化生产的方式，

在增强自身盈利能力的同时， 也降低

了经营风险。

问题： 丙烯酸高分子乳液产品行业

的市场情况如何？

马国林：

2005

年以来， 我国包括

建筑涂料、 胶粘剂和纺织浆料在内的丙

烯酸高分子乳液行业保持了快速发展，

产能和产量年均增速分别达到了

26.83%

和

27.5%

。

2010

年， 我国纺织

用丙烯酸高分子乳液的产能和产量分别

达到

111.70

万吨和

94.04

万吨。

问题： 请问颜料中间体项目的建设

主要达到哪些目标？

王满英： 通过颜料中间体项目的建

设主要达到以下目标： （

1

） 扩大产品

产能， 整合区域内同类产品生产， 实现

生产的规模化、 集中化， 打造先进制造

业基地； （

2

） 实现工艺技术升级， 将

粗品

2B

酸

/4B

酸生产新技术和

2B

油无

溶剂催化加氢还原法等先进技术进行

产业化， 通过高新技术对传统产业的

提升， 实现颜料中间体的清洁化生产；

（

3

） 在颜料生产行业推广使用粗品

2B

酸

/4B

酸替代现有精品

2B

酸

/4B

酸的

新技术， 促进染颜料行业产品结构的

升级， 进一步提高公司产品的市场竞

争力。

问题： 请介绍一下丙烯酸及酯三期

项目的情况。

马国林： 丙烯酸及酯三期项目是公

司为了解决下游产业原材料供应问题、

提高产业链整体盈利能力的稳定性及降

低经营风险的重要举措。 国内的丙烯酸

及酯市场长期以来处于供不应求的状

态， 并且下游涂料、 纺织、

SAP

等行业

发展迅速， 丙烯酸及酯产业具有良好的

发展前景。 本项目是公司丙烯酸及酯产

业整体发展规划的一部分， 已于

2010

年

11

月开始土建工程， 计划新增丙烯

酸年产能

6

万吨、 丙烯酸异辛酯年产能

2

万吨。 其中新增丙烯酸主要用于生产

丙烯酸异辛酯、 聚合级丙烯酸、 高纯度

丙烯酸， 高纯度丙烯酸作为

SAP

项目

的生产原料。

问题： 公司主要产品的销售情况

如何？

马国林： 丙烯酸及酯 （含甲基丙烯

酸） 和其下游产品高分子乳液是公司的

主要收入来源， 报告期内合计收入占公

司主营业务收入的比重一直保持在

83%

以上，

2010

年度为

85.48%

。 产品

销售价格主要受行业供求变化、 原料价

格波动等因素的影响。 受金融危机引致

的国内外需求减少的影响，

2009

年行

业产品价格整体下降显著； 而

2010

年

国内外下游行业需求开始复苏， 再加上

陶氏化学、 阿科玛等国际厂商局部减

产， 产品价格迅速恢复性上涨， 并在

2011

年上半年基本保持高位。

经营管理

问题： 公司的产业定位是什么？

马国林： 公司通过产业链一体

化、 优化业务流程、 细化全面考核和

完善信息化管理等措施， 构建产品和

管理竞争力， 向客户提供 “品质一

流、 产品齐全、 服务全面、 供货及

时” 的绿色高分子新材料及其制造原

料， 成为一家 “拥有业务领先的丙烯

酸及丙烯酸酯特色产业链” 的大型股

份制企业。

问题： 请问公司目前形成的主要优

势有哪些？

杨卫东： 公司目前主营业务已覆盖

丙烯酸及酯产业链中下游， 其中丙烯酸

及酯产品因市场容量大， 用途广泛， 已

成为新的利润增长点， 对公司的盈利能

力具有关键的积极影响； 下游的高分子

乳液产品， 市场需求稳定， 市场占有率

高， 是公司稳定的利润来源； 颜料中间

体业务相对独立， 亦有助于平滑行业周

期性盈利波动。 上述不同产品间所构建

的 “此起彼伏” 的产业链联动效应， 有

助于提高公司盈利能力， 增强抗风险能

力和可持续盈利能力。

问题： 请公司谈谈对于投资者关系

的理解。

沈晓炜： 在资本市场越来越市场化

的今天， 投资者关系显得越来越重要。

进行投资者关系管理是公司在资本市场

的一种营销行为， 对于公司价值的实

现， 再融资的实施以及重大收购兼并的

实行具有重要的支持作用。

问题： 公司管理优势具体体现在

哪里？

杨卫东： 国内丙烯酸及酯行业目前

主要生产商的运作模式可分为集团化的

多元经营和独立企业的专业经营， 前者

以沈阳化工、 扬子巴斯夫等国有企业和

外资企业为代表， 在原料供应、 生产规

模、 销售渠道等方面有其竞争优势； 后

者以昇立化工和本公司为代表， 注重精

细化管理和成本管理， 经营机制灵活，

在生产经营方面具有管理优势。

问题： 请问公司主要原材料和能源

的供应情况如何？

马国林： 公司主要采购的原材料为

丙烯、 正丁醇和乙醇， 其中丙烯主要从

国内中石化销售上海分公司采购， 正丁

醇由巴斯夫、 维马国际、 艾维化工

（

PDIT

集团） 等公司提供。 公司已经与

主要供应商建立了良好的战略合作关

系， 报告期内原材料供应和主要供应商

均保持稳定。 公司生产过程中需要的能

源主要包括水蒸汽、 水、 煤和电力， 均

采购自嘉兴市内的企业， 报告期内供应

稳定。

财务分析

问题： 请问三年内资产负债率情况

如何？

王满英：

2011

年

6

月

30

日、

2010

年

12

月

31

日、

2009

年

12

月

31

日和

2008

年

12

月

31

日， 公司的资产负债

率 （母公司） 分别为

49.57%

、

46.35%

、

55.06%

和

75.03%

， 呈下降趋势， 表明

随着母公司持续发展和经营积累， 母公

司资本结构有所优化， 偿债能力也在不

断地提高。

问题： 请问颜料中间体项目的效益

概况如何？

季诚永： 颜料中间体项目的产品

包括

2B

油、

2B

酸 （钠盐）、

4B

酸，

销售价格根据未来市场情况确定， 达

产后年均可实现销售收入约

28,863.93

万元 ， 税前利润约

4,934.59

万元 ，

以所得税率

25%

计算， 税后净利润

约

3,700.94

万元。

问题： 公司产品占当年主营业务收

入的比重情况？

马国林： 公司主要产品包括 （甲

基） 丙烯酸及酯、 高分子乳液及颜料中

间体。

2011

年

1 -6

月 、

2010

年度 、

2009

年度和

2008

年度， 该三类产品占

当年主营业务收入的比重分别为

99.77%

、

99.46%

、

99.26%

和

99.43%

。

问题： 请问募集资金运用对公司财

务状况及经营成果有何影响？

赵勇： 本次募集资金到位后将能够

有效优化公司财务结构， 降低财务风

险， 为公司未来可持续发展奠定资本基

础。 本次募投项目顺利达产后， 公司的

生产规模和盈利能力均将有显著提升，

产品结构将进一步得到改善， 新增生产

能力及其对研发、 销售等方面的积极影

响， 将给公司现有的研发优势和产业化

能力带来倍增的效果， 极大地增强公司

的核心竞争力。

未来展望

问题： 请问

SAP

项目的市场前景

情况如何？

马国林：

1

、 我国卫生用品领域有

广阔的发展空间， 据中国卫生用纸协会

的资料， 国内妇女卫生巾市场渗透率

1995

年为

31%

，

2000

年为

50%

，

2005

年则达

61%

； 婴儿尿布的市场渗透率

2005

年才达到

9%

； 成人失禁用品的市

场渗透率则更低。 日本

65

岁以上老年

人中， 需护理的占

12%

。

2005

年， 我

国

65

岁以上老年人口已达

10,045

万，

若与日本同等比例计， 则需护理的老年

人为

1,205

万， 需

SAP

用量

12.30

万吨

/

年； 婴儿人数是

4,040

万， 若全部采用

纸尿裤护理， 则需消耗

SAP84

万吨

/

年。

2

、 消费结构和其他应用领域的拓展蕴

藏巨大商机， 发达国家

91.50%

的

SAP

用于卫生用品领域，

8.50%

用于其他领

域， 包括农业、 建筑业等。

3

、 我国

SAP

行业国际竞争力迅速提高，

SAP

行业的发展趋势是提高质量、 降低成

本， 这对处于迅速发展阶段的我国

SAP

行业十分有利。

4

、 产业政策支持

SAP

行业的发展。

SAP

属于功能性高

分子材料， 也是我国新兴发展的一个

材料领域， 从

2005

年快速发展至今才

五年时间。

问题： 未来公司的盈利趋势怎样？

杨卫东： 公司所处行业具有广阔的

发展前景和市场容量， 目前公司主营业

务经营情况良好， 预计公司财务状况和

盈利能力将保持持续向好的趋势。 通过

本次上市和募集资金项目的投资， 公司

也将可以扩大生产能力， 提升企业规

模， 构建产业链格局， 丰富产品结构，

获得更好的发展机遇， 增加新的利润来

源， 提高盈利能力， 保证公司快速、 稳

定和可持续发展。

问题： 公司近期发展计划有哪些？

杨卫东： 公司确定了以丙烯为主要

原料的功能性高分子材料产业发展规

划， 对现有产业的近期发展明确发展方

向。 公司的丙烯酸及酯装置是

2005

年

投资建设的大型化工装置， 自

2006

年

运行以来积累了丰富的管理与操作经

验。 在未来的发展中， 其主要目标， 一

是以现有装置为基础、 以节能降耗为主

要目标继续优化工艺， 挖掘现有装置的

潜力， 不断总结、 优化， 为今后丙烯酸

扩产增效提供宝贵经验； 二是设计并开

发单套年产
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万吨级丙烯酸的氧化反

应器和装置工艺技术， 实现国内现有单

套丙烯酸生产装置产能的突破， 消耗指

标达到国际先进水平； 三是通过改进工

艺流程和改造设备， 从根本上减少废气

与废水的排放量， 建设环境友好的绿色

化工企业。

（文字整理 陈静）

嘉宾介绍

浙江卫星石化股份有限公司董事长 杨卫东

浙江卫星石化股份有限公司董事、 总经理 马国林

浙江卫星石化股份有限公司财务总监 王满英

浙江卫星石化股份有限公司董事会秘书 沈晓炜

国信证券股份有限公司保荐代表人 季诚永

国信证券股份有限公司保荐代表人 赵 勇

浙江卫星石化股份有限公司

董事、总经理马国林先生

总结发言

尊敬的各位投资者朋友和网友：

时间过得很快， 卫星石化首次

公开发行

A

股网上路演马上就要

结束了。 非常感谢大家在网上与我

们的交流， 同时也非常感谢全景网

为我们提供的交流平台， 还要感谢

主承销商国信证券以及所有参与发

行的中介机构所付出的辛勤劳动。

有赖于大家的共同努力， 本次网上

路演取得了圆满成功。

今天， 各位投资者朋友从各个

方面与我们进行了坦诚深入的交

流， 并为公司的经营提出了许多宝

贵的建议。 通过与大家的交流与沟

通， 我们深深体会到未来作为一家

上市公司的使命、 责任和压力。 步

入上市公司的行列后， 我们将面临

更多投资者的关注、 关心与监督，

我们也将以更高的目标来要求自

己， 以更优异的业绩来回报广大投

资者。

网上路演虽然即将结束， 但卫

星石化与广大投资者朋友的沟通交

流才刚刚拉开序幕， 我们的投资者

关系管理工作也会逐渐地展开， 希

望大家通过各种方式与我们保持密

切的沟通和联系， 我们也随时欢迎

广大投资者到浙江嘉兴、 到卫星石

化来参观考察。

请投资者朋友们放心， 我们一

定会更加努力， 牢牢抓住这一资本

市场赋予我们的发展契机， 致力于

成为中国精细化工新材料行业的领

军企业， 我们将努力实现股东价

值、 员工价值和社会效益的最大

化， 成为一家 “拥有业务领先的丙

烯酸及酯特色产业链” 的优秀上市

公司！

再次谢谢大家！

国信证券股份有限公司

保荐代表人赵勇先生推荐致辞

尊敬的各位投资者、 各位支持和关

心卫星石化的网友：

大家下午好！

首先， 我谨代表国信证券股

份有限公司， 对所有参加浙江卫

星石化股份有限公司首次公开发

行股票网上路演活动的嘉宾和投

资者朋友表示热烈的欢迎！ 作为

卫星石化的保荐人和主承销商，

国信证券为本次能够与卫星石化

携手合作深感荣幸！

卫星石化作为一家具有丙烯酸

及酯特色产业链的绿色化工企业，

其主要产品丙烯酸及酯、 高分子乳

液和

SAP

具有广阔的市场增长空

间， 发展潜力巨大， 值得投资者持

续关注。

在与卫星石化的精诚合作中，

我们目睹了公司的高速成长， 深

刻感受到公司蓬勃的生命力和充

满希望的发展前景。 此次迈入资

本市场， 相信卫星石化将凭借其

核心优势进一步提升市场占有率，

增强盈利能力， 为投资者带来丰

厚的回报。

作为本次发行的保荐人和主承

销商， 我们真诚地希望通过本次网

上路演推介， 能够让广大投资者更

加深入、 客观地了解卫星石化， 从

而更准确地把握卫星石化的投资价

值和投资机会！ 我们对卫星石化的

未来发展充满信心， 希望通过我们

和公司的共同努力， 让广大投资者

共同分享优秀企业的发展硕果。 欢

迎大家踊跃提问、 积极认购。 谢谢

大家！


